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提起郑州到荥阳的距离，很多
人第一反应就是“近”。如今，从郑
州郑上路前往荥阳营运的车辆越
来越多，更快速拉近了郑州与荥阳
之间的“融合亲密度”。

27 岁的王小乐老家在荥阳，在
郑州上班后，他选择在荥阳东区购
买房子。“我每天从荥阳东区赶到
郑州西区上班，路上也就30分钟的
时间。”王小乐说，如今，荥阳的发
展也很迅速。

除了与郑州市区距离上比较
“亲近”外，在文化、旅游、生态资
源等方面，荥阳也具备着得天独
厚的优势。荥阳有楚汉文化、诗

歌文化、农业文化等八大类文化
资源。在南部山区有万山、环翠
峪等生态旅游资源，中部有李商
隐公园等六大文化主题公园，北
部有邙岭生态林、沿黄旅游带。
还有三仙庙水库、丁店水库、楚楼
水库、河王水库、索河及南水北调
水域组成的水系。

“说荥阳是郑州最美丽的‘西
花园’，一点也不夸张。”荥阳市
委书记马锁文说，近几年，荥阳
一直在加快与郑州的融合，通过
建设荥阳东区、修建中原西路等
多条道路，基本实现了与郑州的
对接。

免费婚前医学健康检查是市委、市
政府惠民工程之一。妇幼保健院作为荥
阳市定点婚前医学检查机构，2009 年该
项目开展以来，已为全市近万对夫妇进
行了免费婚检。

婚前医学健康检查，是婚后夫妻生
活和谐、家庭幸福美满的重要保障。通
过检查可及时发现一些遗传性疾病、传
染性疾病或隐性疾病，减少智障儿和残
疾儿的发生率，提高人口素质，造福家
庭，造福社会。

检查中发现的疾病，一些可以通过
治疗及时治愈，不影响结婚生子；有些疾
病需要较长时间治疗，但不宜生子。

在检查过程中，医生还要对参加婚
检的夫妇进行婚前、孕前相关医学知识
指导。

凡准备结婚的男女和已经结婚的夫
妇，领取结婚证前3个月内或领取结婚证
后一个月内，均可持本人身份证、结婚
证、免费婚检证明（民政局领取），到荥阳
市妇幼保健院进行免费婚检。

婚检常规项目包括个人及家族病史
查询、一般体格检查，辅助检查项目包括
血常规、尿常规、胸部透视、血转氨酶及
乙肝表面抗原检查、淋球菌筛查、梅毒筛
查、艾滋病抗体筛查、ABO 血型、Rh 血型
检测，女性加做阴道分泌物常规检查、妇
科 B 超检查（子宫及附件）。以上检查男
165元，女201元，全部免费。

在今年的“七夕”节，市妇幼保健院
举办了“浓浓妇幼情 七夕献爱心”活动。

“七夕”当天，市妇幼保健院派专人
到民政局婚姻登记处宣传免费婚检知
识，并为农历七月初七（2013 年 8 月 13
日）当天在荥阳市婚姻登记处办理结婚
登记的夫妇，赠送了百元爱心卡一份（持
此卡可免费享受 MP 检测 1 次、吸氧 10
次、脐血流监测 2 次、胎心监护 1 次孕期
保健服务） 、知识性宣教扑克牌两副，为
参与免费婚检的 32 对夫妇各赠送了“七
夕”玫瑰一枝，表达了对新婚夫妇的祝
福。

婚检咨询电话：64651683

架起通向幸福生活的桥梁
——荥阳市妇幼保健院开展免费婚前医学检查

■妇幼保健专栏

站房似宋朝官帽

高铁荥阳站位于中原西路南侧，中间隔
着中原西路生态廊道和农作物、果树等。8
月 21 日，记者到中原路与京城路交叉口，开
始向环卫工、附近村民等询问通往高铁荥阳
站的路，他们都不知道。记者询问郑西客运
专线豫龙镇槐西村段护路工，才得知了通往
高铁荥阳站的道路。

这条道路位于荥泽大道与豫龙镇碾徐
村村口之间，是一条南北的土路，坑洼不平，
中间还有两个转弯。沿着这条路数百米，就
是荥阳南站站房。

站房被铁架子包围着，但已经显露“芳
容”：似宋朝官帽，中间高，两边是裙楼。

据中铁七局高铁荥阳站项目部施工技
术部李涛介绍，高铁荥阳站主要包括站房、
站台、雨棚及进出站天桥等。

主站房中心里程 DK23+784，即从高铁
郑州东站到高铁荥阳站主站房中心是23.784
公里。站房建筑层数为一层，局部二层，总
高度为18.4米。

站房主体已经完工，正进行配套建设和
内部装修，预计高铁南站10月底建成。

高铁站是中小型站

据李涛介绍，高铁荥阳站属于中小型
站，设计最高客流为每小时700人。

轨道数也证实了这一点。记者注意到，
站房紧临站台，站台外是 4 个轨道。高速列
车如果从高铁荥阳站直接通过，不停靠，就
走中间两个轨道。从郑州驶往西安的高速
列车在高铁荥阳站停靠，要停在北侧的轨道
上；从西安驶来的高速列车在高铁荥阳站停
靠，要停在南侧的轨道。

在南北站台之间，将高架起廊道，方便
乘客从站房进入南站台，搭乘开往郑州方面
的高速列车。

据了解，在站房建好后，将交给铁路部
门。配套的荥阳南站广场将由荥阳市来修建。

记者探秘

对于中小型车站标准，荥阳人是
不满足的，他们有个“郑州西站梦”。

在今年河南省十二届人大二
次会议期间，时任荥阳市市长的袁
三军等 13 名省人大代表联名递交
议案，建议将高铁荥阳站改扩建成
郑州西站。

据袁三军介绍，荥阳距离郑州
中心城区和郑州市委、市政府不足
20 公里，因而高铁荥阳站是按照县
级标准进行设计的。而现在高铁
郑州东站建在郑东新区，距离荥阳
中心城区 30 公里以上。这导致许
多荥阳人、郑州西部的人不愿意去
郑州东站乘坐开往西安方向的高
速列车，而选择较近的高铁荥阳
站。如按现有标准建设，高铁荥阳
站存在运力不足。

袁三军认为，省委、省政府决
策将郑州建成全国重要的交通
枢纽，这一决策对郑州乃至河南

的经济发展将会产生积极的推
动作用，将高铁荥阳站改扩建成
高铁郑州西站是对交通枢纽的
完善和补充，是省会城市拉大框
架，增强辐射力、带动力、影响力
的重要举措。

有荥阳的网友算了一笔账，如
果到郑州东站乘坐高铁，要少花 30
元以上。

高铁荥阳站如能建成高铁郑
州西站，这里将变成繁华所在。

“郑州是火车拉来的一座城市，
高铁荥阳站也必定会让荥阳发
生大变化。”荥阳的刘女士对记
者说。

为了拉大郑州城市的框架，在
荥阳城区东南部开建郑州宜居健
康城，荥阳南站正处于郑州宜居健
康城核心区。“荥阳南站有利于加
快郑州宜居健康城，郑州西站更加
重要。”

期望郑州西站带动发展

正在建设中的高铁荥阳站


